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Kleine Anfrage 3148 
des Abgeordneten Peer Jürgens 
Fraktion DIE LINKE 
 
an die Landesregierung 
 
 
 
 
Angewandte Forschung an Fachhochschulen 
 
Von 2008 bis 2013 hat der Bund gemeinsam mit den Ländern angewandte For-
schung an Fachhochschulen durch ein spezielles Programm gefördert. Ziele des 
Programms sind laut Vereinbarung u.a. die Beschleunigung des anwendungsnahen 
Wissens- und Technologietransfers durch Kooperationen mit Unternehmen (insbe-
sondere KMU) und die intensivere Verzahnung von Lehre und Forschung durch for-
schungsnahe Qualifizierung von Personal und Studierenden in den FuE-Projekten. 
 
Ich frage die Landesregierung: 
 
1. Welche Fachhochschulen in Brandenburg wurden im Rahmen dieses Pro-

gramms gefördert (bitte nach Hochschule, Jahr und Fördersumme aufschlüs-
seln)? 

 
2. Für welche Projekte haben die Fachhochschulen Förderung im Rahmen die-

ses Programms erhalten? 
 
3. Wie verteilte sich in den Projekten die Förderung auf die vier Förderbereiche 

a) Freistellung von Fachhochschulprofessor*innen bzw. deren Vertretung 
b) Personalmittel 
c) Sachmittel 
d) Vorbereitung und Durchführung des Wissens- und Personaltransfers? 

 
4. Wie bewertet die Landesregierung den Erfolg des Programms hinsichtlich sei-

ner Ziele für die Fachhochschulen in Brandenburg?  
 


